

すもとしりつさかいしょうがっこう
洲本市立堺小学校

学校だより

みんな笑顔 みんな元気 自ら未来を切りひらく

9月

令和4年9月1日

2学期のスタートにあたって



今年の夏休みは、コロナ第7波の猛威と連日の猛暑に気力と体力を奪われることの多い毎日でした。政府からの行動制限はないとはいえ、感染状況を見るにつけ我慢や自粛を余儀なくされる生活が多かったのではないのでしょうか。また、一方では、今なお緊迫するウクライナ情勢が、世界に暗い影を落としています。日本では、平和祈念式典や、戦没者追悼式をはじめ、鎮魂とともに核問題や反戦をテーマにした様々な集会や会議が各地で開催され、例年以上に世界平和への意識が高まっているように感じます。

このような夏休みが終了し、いよいよ新学期を迎えました。今学期も「みんな笑顔 みんな元気 自ら未来を切りひらく子の育成」に向けて職員一丸となって取り組んでまいります。とりわけ、安心安全な学校づくりに努めてまいります。学校における「平和」とは、当たり前のように巡ってくる日常やそばにいてくれる人、そして自分の命を大切にすることだと思えます。学校では、「自分がされて嫌なことを周りの人にしない。言わない。」「力ではなく、対話で物事を解決する。」そのためにたくさんの人とふれあい、たくさんの言葉や様々な知識、多様な価値観を学び、道徳性や正しい人権感覚を養うことが大切であると考えます。平和や幸福、明るい未来のために学びがあることもしっかりと伝えていきたいと思えます。保護者の皆様、地域の方々には引き続きご理解ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

さて、新学期が始まりますが、休み中の生活のリズムや環境、気持ちを切り替えていくのに数日を要すると思えます。また、夏の疲れやコロナ禍による自粛疲れから、体調を崩したり、心の変調をきたすことも心配されますので、ご家庭においてもまずは、規則正しい生活（早寝・早起き・朝ごはん、宿題や持ちものの確認は前日に等）の確立にご協力願います。

7/29 全校登校日 「スイカ割り大会」

今のご時勢、大勢の人が集まるにぎやかな場所での楽しいイベント等への参加も我慢し、家でおとなしくしている子どもたちも多いのではという思いもあり、夏休みの楽しい思い出のひとつになればと、考えられた独自企画です。初体験の児童も多く、周りからの声に右往左往戸惑いながらも、わくわくドキドキの楽しいひとときをすごしました。（緊張のせいか、右と左が分からなくなってしまう子が多かった～）用意したスイカは、ご家族でスイカを生産している本校職員からスイカ割り用にわけてもらったものです。密を避けるなど、感染対策に留意して実施したため、思いのほか時間がかかり、予定終了時刻をオーバーしてしまいました。最後に、割ったスイカの代わりとして、冷たい”スイカバー”を美味しく食べて帰りました。



やっぱり子どもが好きなのは
時間割より スイカ割り



黙食も
スイカバーは
やっぱり美味しい

8/21 愛校作業

大変お世話になりました!!



あいにくの雨天の中、早朝よりたくさんの親子の力をお借りして、校舎の窓ふきと体育館のワックスがけを中心に作業していただきました。久しぶりの再会に休み中の話に花を咲かせたいところですが、コロナ感染拡大中でもあり、マスクをして黙々と作業をしていただきました。子どもたちの2学期からのいきいきとした活躍と、一刻も早いコロナ収束を願いながら。せつせと汗を流していただきました。おかげさまで「明窓浄机」の教室で、気持ちよく勉学に励めそうです。ありがとうございました。

9月の行事予定

今月は、校外活動が多いです。

日	曜	行事内容
1	木	始業式
2	金	SC勤務
3	土	
4	日	
5	月	児童集会
6	火	避難訓練
7	水	堺っ子がんばりタイム
8	木	1,2年ふるさと学習(ファームパーク) 3年ふるさと学習(イオン、ミサキ電機)
9	金	
10	土	
11	日	
12	月	児童集会
13	火	
14	水	堺っ子がんばりタイム
15	木	
16	金	1,2年ダスキンおそうじ授業 5年振替休業日
17	土	
18	日	
19	月	敬老の日 5年自然学校
20	火	5年自然学校
21	水	5年自然学校 4年ふるさと学習(やまなみ苑他)
22	木	5年自然学校
23	金	秋分の日 5年自然学校
24	土	
25	日	
26	月	5年振替休業日
27	火	
28	水	堺っ子がんばりタイム
29	木	走育プロジェクト(3,4年)
30	金	

【お願い】今後の新型コロナウイルス感染症への対応について

夏休み初めからここ淡路地域でもコロナ感染症の爆発的な感染が続いており、淡路医療センターの対応病床がほぼ満床の状況です。自分もとより、高齢者や基礎疾患のある方、小さい子どもの健康や命を守るためにも、今しばらくは、地域全体で、以下のような基本的な取組の徹底をお願いいたします。学校でも、感染拡大防止と学びの継続に最善の対策、対応を講じていきます。

- 1 体調に異変を感じたら、外出（出勤・登校）しない。
- 2 職場や学校等で、飲食をしながらの会話はしない。
- 3 マスク、手洗い、換気等の基本的な対策を常に意識する。

8/6（土）消防団放水訓練

日中は35度にもなるうかという酷暑日の16時、五色町消防団堺分団員20名あまりの方々が学校のグラウンドに集結し、プールを防火水槽として、放水訓練が行われました。ただ放水するのではなく、校舎壁面についた汚れや蜘蛛の巣の除去も兼ねて行われました。3階にまで届く水の勢いは迫力がありました。団員さんに感謝!! 暑い中お疲れ様でした。



9月1日は、「防災の日」

1923年9月1日に発生した『関東大震災』にちなんで1960年に制定されました。この日を含む1週間は「防災週間」とし、防災の知識を高め備えや対策を強化するとともに、自然災害に対する認識を深めることを目的としています。この日は、全国的に防災に関するイベントが行われます。学校では6日に避難訓練を予定しています。各ご家庭でも、洲本市ハザードマップをもとに共通の避難場所の確認や、非常持ち出し用具の点検などをお勧めいたします。



秋祭りイベント中止のお知らせ

10月22日（土）、23日（日）に予定されていた堺八幡神社の秋季例祭は、春祭り同様、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、神事のみを執り行い、それ以外の行事はやむなく中止することになりました。……誠に残念。

